

Madame Denise PINEAUX

Bilan de l'inventaire des croix de chemin de l'Yonne

Madame PINEAUX est venue présenter un premier rapport d'étape du travail de recensement entrepris par différentes associations et équipes icaunaises (qu'au nom de la SPPF elle tente de coordonner dans notre département avec l'aide éditoriale de la SSHNY), concernant ces modestes témoins souvent méconnus et négligés qui jalonnent nos routes et nos chemins, pour certains chefs d'œuvre d'art populaire.

Le souhait serait de pouvoir couvrir l'ensemble des cantons. Certains d'entre eux ont déjà fait l'objet de travaux sur ce thème, éventuellement publiés.

Les motivations des acteurs sont diverses, mais ces croix sont des repères topographiques humains, sociaux, spirituels et des lieux de mémoire pour l'histoire locale, trop souvent objet d'indifférence après l'hostilité qu'elles ont pu subir antérieurement.

Parfois d'ailleurs ce travail est source d'un nouvel intérêt suscité au sein des communautés rurales, grâce auquel s'organisera une sauvegarde.



Croix de Milly – Canton de Chablis

Photo J.-D. CARON